



「波の穂」

上天草市立維和小学校 学校だより
令和7年9月1日 No.6 校長 梅田 浩範

この度の豪雨災害に際しまして、被災されました皆様方に心よりお見舞い申し上げます。皆様が一日でも早く平穏な日常を取り戻されることを願っております。



立派に務めを果たしました！！

8月2日から3日にかけて開催された「子ども芸術祭2025inオールあまくさ」（会場は天草市民センター）において、3日（日）に行われた舞台部門の総合司会を本校6年生5人が担当しました。

この日を迎えるまでに、6年生は校内での練習や会場でのリハーサルを積み重ねてきました。そして当日…、熊本県知事や天草郡内の2市1町の市長・町長の方々、そして、たくさんの観客の前で、堂々と司会を進めていきました。

今回の経験は、6年生にとって大きな自信と貴重な財産になったことだろうと思います。また、この6年生の活躍は、その他の維和っ子たちに大きな勇気を与えてくれたと思います。

このような機会を与えてくださいり、惜しみないサポートをしてくださった実行委員会の皆様や、子供たちのがんばりを応援してくださった保護者や地域の皆様に感謝しています。



夏休みも勉強をがんばりました！～地域未来塾・学習会～

夏休みが始まったばかりの7月22日（火）から25日（金）までの4日間、上天草市教育委員会社会教育課による「地域未来塾」を行いました。対象は、本校の5・6年生でした。

学習支援員の井手口様、岩崎様、小林様、横溝様の4人の先生方からは、一人一人の子供たちの進度やニーズに合わせたサポートをしていただきました。

また、8月19日（火）と20日（水）には、1～4年生の子供たちの学習会を本校で行いました。

豪雨災害で家屋等に被害を受けた子供もいましたが、夏休みの課題学習や自由研究等に友達と一緒に楽しく取り組んでいる姿が見られて安心しました。



「来民開拓団」の真相に学ぶ…～人権教育現地研修～



8月18日（月）に、本校の職員と中北小学校の先生方で山鹿市にある鹿本隣保館（社会文化センター）に行って、人権教育現地研修を行いました。

はじめに、今回の研修の講師である「旧満州」来民開拓団遺族会長の森山英治様から、「来民開拓団」が1941～1945年にかけて旧満州に入植することになった経緯や背景についての講話を受けました。その後、来民地区のフィールドワークを行いました。これらのことを通して、今なお続く部落差別の現実や差別を受けた方々の苦しみや悲しみ、怒りを改めて痛感しました。

私たちは、ここで学んだことを、今後の子どもたちへの人権教育の指導にしっかりと生かしていきます。

新しい先生方をお迎えして



筒井 洋充 先生



後藤 百梨恵 先生

2学期より、教員業務支援員の筒井 洋充（つつい ひろみつ）先生と学習支援員の後藤 百梨恵（ごとう ゆりえ）先生の2人が加わり、本校の職員が14人となりました。

学習支援員の後藤先生は主に外国語の学習や1・2年生の学習支援を、教員業務支援員の筒井先生は主に担任の先生たちの業務支援を行います。

維和っ子たちへの学習指導や教育活動がさらに充実していくようになります、力を合わせてがんばっていきます！



維和小HPへ

学校HPを随時更新しています。ぜひこちらもご覧ください！